

MÉXICO

EMBAJADA EN SUECIA

Boletín Bimestral

Estimados lectores,

Con la llegada del nuevo Embajador de México, Francisco del Río, comenzamos una nueva etapa en la edición de nuestro boletín. El objetivo principal de esta publicación es informar sobre los sucesos más relevantes relacionados con México, así como fomentar un mayor acercamiento con la comunidad mexicana presente en nuestra circunscripción y, desde luego, con el público sueco, lituano y letón. El boletín se editará en español y en inglés.

Publicaremos e informaremos sobre los eventos culturales más destacados que realicemos con la finalidad de fomentar un mayor conocimiento de México en Suecia a través de nuestra cultura, tradiciones y gastronomía. Por su parte, en materia comercial y de inversión buscaremos incrementar los intercambios y, en especial, las exportaciones mexicanas, así como aumentar la atracción de inversiones a México.

De igual manera, reforzaremos la promoción de los distintos destinos turísticos de México con la finalidad de incrementar el turismo de Suecia, Letonia y Lituania a nuestro país, y así contribuir a que los beneficios de la derrama económica del sector puedan llegar a la mayor cantidad posible de la población mexicana. Mayor turismo significa más empleo para los mexicanos y mayores oportunidades de negocio para nuestras empresas.

Por último, los invitamos a estar en contacto con nosotros y a que participen enviándonos sus comentarios y sugerencias.

Muchas gracias



Visita de trabajo de la Subsecretaria para Asuntos Multilaterales

El 21 y 22 de octubre recibimos la visita de trabajo de la Subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado Peralta, quien se reunió con autoridades e instituciones suecas para dialogar sobre temas clave de la relación bilateral México-Suecia.

El 21 de octubre, la Subsecretaria Delgado sostuvo un encuentro con Erik Melander, Director del Departamento de Investigación para la Paz y Conflictos de la Universidad de Uppsala. Durante la ocasión se hizo un repaso del trabajo de investigación que realiza el Departamento, así como las posibilidades una mayor colaboración con instituciones mexicanas.

La visita continuó en el Centro de Resiliencia de la Universidad de Estocolmo, donde la funcionaria mexicana sostuvo una reunión con Line Gordon, Directora del Centro. Dialogaron sobre la iniciativa *Ocean Stewardship*, la cual busca asegurar la producción de insumos marinos por medio de prácticas sustentables.

La Subsecretaria Delgado se entrevistó con el Vicepresidente de *Business Sweden*, el Sr. Olof Hällerman, para conversar sobre oportunidades para incrementar el comercio e inversión entre México y Suecia.

Se reunió también con Dan Smith, Director del Instituto de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI). Abordaron temas relativos a la seguridad internacional, los desafíos multilaterales del desarme y las estrategias para la paz.



El 22 de octubre la Subsecretaria sostuvo un encuentro con Annika Söder, Secretaria de Estado del Ministerio de Asuntos Exteriores de Suecia, con quien examinó aspectos de la agenda multilateral, y con Krister Nilsson, Secretario de Estado de Comercio Exterior, para intercambiar puntos de vista respecto al fortalecimiento de la cooperación económica y comercial entre México y Suecia.

Durante la visita, la Subsecretaria Delgado estuvo acompañada por el Embajador de México en Suecia, Francisco del Río.



Viva México

SRE

SECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES



El 15 de septiembre se realizó la Ceremonia Cívica conmemorativa de la independencia nacional. El evento contó con la generosa participación del grupo de Danza Mexicana *México Lindo* y del Mariachi *Fiesta Mexicana*. Durante su discurso, el Embajador del Río resaltó los nuevos objetivos que tiene esta Embajada bajo su cargo, haciendo especial énfasis en la búsqueda de una mayor interacción con la comunidad mexicana.



Folkdansgruppen México Lindo
<https://www.facebook.com/Folkdansgruppen-M%C3%A9xico-Lindo-206231853167346/>

Eventos Destacados

Semana Mundial del Agua

El Embajador Francisco del Río asistió, en representación del Ing. Roberto Salmón, Comisionado Mexicano de la CILA México-EUA, a la Semana Mundial del Agua 2019. Participó en el panel “U.S. – Mexico Management of the Colorado River, a New Model” junto con representantes de Estados Unidos:

- **Brenda Burman**, Comisionada de la Oficina de Reclamación de los Estados Unidos.
- **Jayne Harkins**, Comisionada estadounidense de la Comisión Internacional de Límites y Aguas entre México y Estados Unidos



De igual manera, participó en la sesión *Sofa Session*: “Managing rivers across boundaries for the benefit of all” junto con las Comisionadas Burman y Harkins. En un formato de entrevista de televisión, se expuso la situación del Río Colorado desde 2012 cuando Estados Unidos y México firmaron un acuerdo de cinco años para compartir la escasez y los excedentes, y también proporcionar agua para el beneficio del medio ambiente.

Festival de la Cerveza y el Whisky

La Embajada estuvo presente en el *Stockholm Beer and Whisky Festival*, donde el Embajador del Río inauguró el pabellón de la empresa Alias Smith AB, distribuidora de tequila. También visitó el pabellón de la empresa Ab in Bev, distribuidora de cerveza mexicana.



Cultura

Festival de Cine Latinoamericano Panorámica

México estuvo presente en el 5° Festival de Cine Latinoamericano de Estocolmo, *Panorámica*, con las películas “Cuando cierro los ojos” de los directores Sergio Blanco Martín y Michelle Ibaven; “Restos de viento” de Jimena Montemayor y “Paquete de cortos: México en los ojos de sus documentalistas” un ciclo con seis cortometrajes. Panorámica 2020 se llevará a cabo en el mes de septiembre.



Agave The spirit of a Nation en Riga

El 11 de septiembre la asociación cultural mexicana en Letonia *Mehiko Maja* presentó el documental “Agave: The spirit of a Nation”, del director Nicholas Kovacic, en el Café Noir de la ciudad de Riga. Después de la proyección del documental, el Sr. Mantas Zlatkus, experto en tequila, ofreció una plática sobre la cultura del tequila y el mezcal.

IDEA Internacional



Altar Binacional Sueco-Mexicano



El Embajador, del Río, recibió la visita del Dr. Kevin Casas – Zamora, nuevo Secretario General del Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA Internacional), organismo intergubernamental con sede en Estocolmo, cuyo objetivo principal es coadyuvar al fortalecimiento de las instituciones y los procesos democráticos en todo el mundo.

El 29 de octubre, el Embajador del Río inauguró el Altar de Muertos en el Instituto Cervantes de Estocolmo. Este año, el área cultural de la Embajada montó una ofrenda binacional para honrar simultáneamente a una personalidad sueca y una mexicana. El altar estuvo dedicado a la memoria de Raoul Wallenberg y Gilberto Bosques, destacados diplomáticos que salvaron miles de vidas a mediados del siglo pasado, gracias a su coraje y visión.

Nota: En la próxima edición podrán encontrar información sobre otros altares realizados en Suecia.

Turismo

Tianguis de los Pueblos Mágicos

La sexta edición de la Feria Turística "Tianguis de los Pueblos Mágicos" se realizó del 24 al 27 de octubre en Pachuca, Hidalgo con la participación de 121 Pueblos Mágicos. El Secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, informó que se recibieron más de 30 mil visitantes. Esta fue una gran oportunidad para mostrar la belleza de México, y para promover mayores corrientes turísticas a nuestro país.



Lanzamiento del nuevo portal Visit Mexico

La Secretaría de Turismo anunció la estrategia de promoción y digitalización turística de México, que incluye una nueva actualización de la plataforma *Visit Mexico*.

Descubra el portal en:
<https://www.visitmexico.com/en/>

Los invitamos a conocer las Rutas de México y planear su próximo viaje en
<https://www.visitmexico.com/viajemospor-mexico/es/rutas-de-mexico>

SRE

SECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES



Consejo de Diplomacia de Turística

El 11 de julio el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y el Secretario de Turismo, Miguel Torruco, instalaron el Consejo de Diplomacia Turística. El Consejo hará recomendaciones sobre la planificación, diseño e implementación de estrategias para promover a México internacionalmente.



Economía, Comercio e Inversión

Día mundial del comercio

El pasado 28 de agosto, la Embajada asistió al “Día Mundial del Comercio”, organizado por la Cámara de Comercio Internacional de Suecia, la Cámara de Comercio de Estocolmo y la Asociación de Socios Comerciales de Suecia. El evento se llevó a cabo en la sala de conciertos (*Konserthuset*) donde panelistas de diversas compañías e industrias platicaron acerca de la manera en que la industria sueca utiliza nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial y la automatización para mantenerse a la vanguardia.



Gastro Summit

La primera cumbre gastronómica *Gastro Summit 2019* se realizó los días 3 y 4 de septiembre en el Centro de Convenciones de Estocolmo.

Personal de esta Embajada tuvo oportunidad de establecer contacto con representantes de la industria HoReCa (hoteles, restaurantes y catering).

El tema central de *Gastro Summit* giró en torno de la comida inteligente (smart food), la tecnología alimentaria (foodtech start-ups) y las producciones biodegradables.

ELECTROLUX cumple 100 años

La Embajada participó el pasado 29 de agosto en la celebración de los 100 años de Electrolux en las instalaciones de su corporativo en Estocolmo.

Durante la ceremonia, se abordó el periodo que cubre desde los inicios de la empresa hasta la actual estrategia del CEO, Jonas Samuelson.

Electrolux tiene una importante y consolidada presencia en México con tres plantas de producción en Ciudad Juárez: una de lavadoras y secadoras, otra de refrigeradores y una tercera de aspiradoras.

Responsable de la publicación

Mariana A. Ramírez González
Encargada de Comunicación Social
maramirezg@sre.gob.mx



Embajada de México en Suecia



@EmbMexSue